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Dopo la paura, lo sgomento e i problemi lasciati dal sisma, ri-
prendere a parlare di scuola a settembre per noi ha significa-
to prima di tutto ritrovarci, ripensare ai bambini e ricostruire 
“nuove quotidianità”. Ora siamo nella scuola nuova e le routine 
si vanno consolidando. Proprio nei giorni frenetici del trasloco, 
ad alcuni di noi è balenata l’idea di raccogliere e mostrare alcu-
ni dei materiali prodotti dai bambini al fine di condividere con 
le famiglie e il territorio la nostra esperienza. È nata così, come 
spesso accade un pò per caso, l’idea, condivisa e sostenuta 
dall’Amministrazione Comunale e dal Comitato dei genitori, di 
pubblicare un calendario 
in cui riprodurre alcuni di 
questi materiali.
Abbiamo pensato che il 
calendario fosse un og-
getto adatto a “proietta-
re” nel futuro le tracce di 
un passato e di un’espe-
rienza condivisa.
Il comitato dei genito-
ri devolverà il ricavato 
della vendita del ca-
lendario alla scuola pri-
maria “R. Gasparini” per 
l’acquisto di materiale 
didattico e sussidi in-
formatici.
Gli insegnanti
della scuola
primaria
“Rino Gasparini"

Scuola primaria Rino GaspariniComitato genitori scuola primaria
Comune di

Concordia sulla Secchia

Istituto Comprensivo
“SERGIO NERI”

Farmacia Rossi Dr ManueleConcordia sulla Secchia
Concordia

Calendari o 2013
Questo 2012 che sta per finire 
certamente ce lo ricorderemo. 
Nemmeno durante la guerra 
il nostro territorio è stato così 
devastato e oggi tante famiglie 
vivono nella precarietà, private 
del bene più prezioso, la casa. 
Con grande fatica abbiamo ria-
perto tanti servizi e presto po-
tranno avere un tetto decoroso 
anche quelle famiglie che oggi 
sono costrette a vivere negli al-
berghi. Il lavoro che ci attende 
è sicuramente molto lungo e 
difficile e richiederà altri pesanti 
sacrifici. Ciò che abbiamo ben 
chiaro è che vogliamo che 
Concordia ritorni ad essere il 

paese che tutti noi ricordiamo 
con nostalgia. Nei mesi trascor-
si molti sono venuti in soccorso, 
Protezione civile, Croce rossa, 
Vigili del Fuoco, Comuni gene-
rosi che hanno messo a disposi-
zione il loro personale, migliaia 
di volontari che sono passati 
per Concordia. A tutti loro va il 
nostro sincero ringraziamento. 
Oggi che la presenza di giornali 
e televisioni si è diradata, forse ci 
sentiamo un pó più soli e a volte 
la presenza dello Stato ci sem-
bra più lontana. È vero, diversi 
miliardi di euro sono stati messi 
a disposizione delle zone terre-
motate, ma queste risorse non 
saranno sicuramente sufficien-
ti per ricostruire i nostri edifici 
pubblici e, periamo che bastino 
per la ricostruzione delle nostre 
case e delle nostre imprese. Per 
questo non dobbiamo stancarci 
di richiedere ciò che ci sembra 
giusto e dovuto. Ad esempio ci 
sembra sbagliato che non ci sia 
stato un occhio di particolare 
riguardo sul tema delle tasse. Le 
nostre imprese non hanno mai 

(segue a pag. 2)

Il Sindaco, la Giunta 
e il Consiglio comunale 

augurano
a tutti i cittadini un 

Buon Natale
e un felice e sereno 

Anno Nuovo

“SULLE TASSE IL GOVERNO SBAGLIA”
L’intervento dei Sindaci dell’Area Nord sull’atteggiamento del Governo

“Il Governo sbaglia sui provvedimenti fiscali”. Questa l’importante 
considerazione su cui concordano le amministrazioni dei comuni 
modenesi colpiti dal sisma. Nei mesi passati il territorio - vale a 
dire imprese, famiglie, associazioni di volontariato ed istituzioni 
regionali provinciali e comunali - ha compiuto uno sforzo enorme 
guadagnando ottimi risultati. Ciò è avvenuto perché è riuscito 
ad affrontare in modo unitario i problemi che ci ha posto il 
terremoto. Quindi istituzioni, associazioni di categoria, sindacati e 
volontariato devono confrontarsi e trovare insieme delle risposte. 
Divisi non si va da nessuna parte. “Dobbiamo confrontarci con 
il Governo e se necessario protestare, perché sui provvedimenti 
fiscali sta sbagliando - concordano i sindaci dell’Area Nord di 
Modena - Chiediamo alla Regione di condividere le proposte 
che provengono dalle Amministrazioni locali e di sostenerle nel 
confronto con il Governo. Crisi, terremoto, legge 100 che diceva 
che non si rimborsavano i danni. Questo era il terribile quadro 
che si presentava. Il primo obiettivo è sempre stato il lavoro. 
Proprio per questo bisogna ridare ossigeno al sistema economico 
perché capannoni, macchinari, scorte, ma anche la produttività 
e la competitività del sistema sono andati perduti. Proprio 
perché vogliamo che il Paese esca dalla crisi e ritorni a crescere 

è indispensabile aiutare questo territorio e queste imprese a 
recuperare competitività dandogli ossigeno. Tutti devono tener 
assieme questi due obiettivi strettamente collegati tra di loro: 
far uscire il Paese dalla crisi e dare competitività all’economia di 
questo territorio danneggiato dal sisma”.
Chiediamo con forza che:
1) Si slitti il pagamento delle tasse al 30 giugno per tutte le 
imprese (danni diretti e indiretti) con pagamento dilazionato in 
più anni.
2) Il marchingegno con la Banca Depositi e Prestiti non crei 
problemi alle imprese.
3) Si ricerchino nuovi strumenti di agevolazione per i prossimi 
anni (fiscalità strutturale di vantaggio).
4) Sia trattenuto ai lavoratori dipendenti massimo un quinto delle 
trattenute in busta paga.
5) Il Governo accolga tutti gli emendamenti necessari dopo che 
i nostri parlamentari hanno raccolto qualche risultato comunque 
ancora insufficiente. 
6) Si intervenga con fondi dedicati alla copertura delle mancate 
entrate dei Comuni e si congeli il patto di stabilità in modo da 
poter fare i bilanci. Questo vale anche per Aimag.
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chiesto di non pagarle, chiedo-
no invece di essere lasciate in 
pace almeno per un anno, non 
solo quelle che hanno avuto 
danni materiali, ma anche quel-
le che a causa del sisma hanno 
avuto un calo del fatturato alme-
no del 30%. Così pure per quei 
lavoratori dipendenti che hanno 
avuto il beneficio del rinvio del 
pagamento delle imposte in 
busta paga e che, proprio a di-
cembre, vedrebbero ridotte le 
buste paga a causa del recupero 
di quanto non pagato in prece-
denza. Non ci sembra davvero 
una richiesta insensata. Anche 
a Roma devono capire che qui 
la situazione è grave, tante fa-
miglie e tante imprese sono in 
difficoltà e, oltretutto, credo 
sarebbe stupido tirare il collo 
alla gallina dalle uova d’oro. 
Qui le tasse sono sempre state 
pagate e, se non saremo stran-
golati dalla crisi e dal terremo-
to, certamente continueremo a 
concorrere con le nostre tasse al 
2% del Pil nazionale. Nei pros-
simi mesi inizierà la fase della 
ricostruzione. Tutte le ordinan-
ze per le abitazioni e le imprese 
sono state emesse dal Commis-
sario straordinario Vasco Errani 
e le risorse messe a disposizione 
dalla Cassa Depositi e Prestiti 
sono per il momento sufficienti. 
Ciò che ci preoccupa fortemen-
te è l’enorme mole di lavoro di 
controllo che ci è stato asse-
gnato. Centinaia e centinaia di 
domande arriveranno al Comu-
ne che però purtroppo non ha 
il personale sufficiente per farvi 
fronte in tempi ragionevolmen-
te rapidi. Avremmo quindi biso-
gno di procedure semplificate e 
di più personale, qualificato ed 
esperto che affianchi i nostri di-
pendenti nella valutazione delle 
domande, pena il giusto risenti-
mento dei cittadini. 
Il 2013 vedrà inoltre l’impe-
gno dell’Amministrazione per 
la ricostruzione degli edifici 
pubblici. Sono tanti quelli ina-
gibili e quindi dovremo fare 
delle scelte per determinare le 
priorità. Certamente terremo in 
considerazione l’ampliamento 
della scuola dell’infanzia di Fos-
sa, per il quale stanno arrivando 
generose offerte. A proposito 
di offerte dovremo mettere a 
frutto quel 1.250.000 euro, frut-
to degli sms solidali, che è stato 
destinato a rifacimento dell’ex 
bocciodromo, ora abbattuto, in 
modo tale da riconsegnare alla 
cittadinanza un luogo ampio 

ed accogliente dove incontrarsi, 
fare attività ricreative e sportive. 
Abbiamo poi l’impegno della 
Provincia di Torino che si è fatta 
carico di redigere il progetto di 
recupero del Teatro del Popolo e 
di promuovere una raccolta fon-
di per riaprirlo. Certamente ria-
priremo la nostra bella bibliote-
ca. Anche per la Scuola di musi-
ca si stanno raccogliendo fondi. 
Non possiamo poi dimenticare 
i nostri cimiteri perché è giusto 
che al più presto tutti quanti 
noi possiamo far visita ai nostri 
cari defunti. A Fossa, sulle ceneri 
dell’ex scuola elementare partirà 
il progetto che prevede la co-
struzione della Sala civica, della 
piazza e di sette appartamenti 
gestiti in collaborazione con 
Unicapi. Bisognerà inoltre pen-
sare anche a rimettere in sesto il 
Teatro di Vallalta, che da sempre 
è stato un eccezionale punto di 
ritrovo per la dinamica frazione.
Nei primi mesi del 2013 ini-
zierà anche il progetto di ri-
costruzione più complessivo 
del nostro paese. Dovremo 
pensare, tutti insieme a come 
vogliamo che sia Concordia nei 
prossimi anni. Per un progetto 
di ricostruzione di tale portata, 
auspico ci possa essere il con-
tributo fattivo di tanti, perché 
abbiamo bisogno di idee inno-
vative, di un dibattito serio e ap-
profondito perché vogliamo che 
la Concordia del domani sia più 
bella e accogliente della nostra 
cara Concordia di ieri. Come si 
vede il lavoro da fare è enorme, 
ma a noi concordiesi la voglia di 
lavorare non manca. 
Speriamo che le risorse promes-
se arrivino nei tempi giusti e, so-
prattutto, che il lavoro burocra-
tico non ci strangoli. Questo Na-
tale sarà sicuramente un Natale 
più austero di quello degli ultimi 
anni. L’auspicio è quello che le 
grandi difficoltà siano sempre 
accompagnate da uno spirito di 
collaborazione e di solidarietà; 
solo così potremo farcela. 
Un augurio di Buon Natale e 
di un 2013 di riscossa a tutte 
le famiglie, soprattutto per 
quelle più in difficoltà, alle as-
sociazioni di volontariato di 
Concordia che ci sono sempre 
state vicine così pure alle im-
prese e a tutte quelle persone 
di buona volontà che pazien-
temente e coraggiosamente 
si sono rimboccate le maniche 
e sono di esempio per l’Italia 
intera.

Il Sindaco
Carlo Marchini

(continua da pag. 1)

Il Commissario straordinario per la ricostruzione Vasco Errani 
ha completato l’iter di pubblicazione delle ordinanze per la 
riparazione e il ripristino delle abitazioni e delle attività pro-
duttive. Tutte le ordinanze sono consultabili nella apposita 
sezione del sito della Regione Emilia Romagna dedicata alla 
ricostruzione: www.regione.emilia-romagna.it/terremoto.
Qua ricordiamo quelle per la ricostruzione.
Ordinanza n. 86 del 6 dicembre 2012. 
Riparazione edifici con danni gravi relativamente alle abita-
zioni classificate Eo (cosiddette E leggere).
La scadenza per la presentazione delle domande è il 30 giu-
gno 2013.
Ordinanza n. 57 del 12 ottobre 2012.
Riparazione edifici produttivi, riparazione e riacquisto di 
beni strumentali all’attività, ricostituzione delle scorte e dei 
prodotti e delocalizzazione delle attività.
La scadenza per la presentazione delle domande è il 15 
maggio 2013.
Ordinanza n. 51 del 5 ottobre 2012.
Riparazione edifici con danni gravi relativamente alle abita-
zioni classificate E1, E2 o E3 (cosiddette E pesanti).
La scadenza per la presentazione delle domande è il 15 
maggio 2013.
Ordinanza n. 29 del 28 agosto 2012.
Riparazione edifici con danni lievi relativamente alle abita-
zioni classificate temporaneamente(esito B) o parzial-
mente agibili(esito C).
La scadenza per la presentazione delle domande è il 30 
marzo 2013.

LE ORDINANZE 
PER LA RICOSTRUZIONE

Dopo gli ulteriori accertamen-
ti chiesti dal Comune sull’area 
esterna dei nuovi edifici sco-
lastici, giovedì 13 Dicembre si 
è svolta a Bologna una confe-
renza di servizi alla quale han-
no partecipato l’ing. Manuela 
Manenti per la Regione Emilia 
Romagna, il dott. Luigi Parenti 
per l’Agenzia regionale preven-
zione e ambiente, la dott.ssa 
Adriana Giannini per il servizio 
di sanità pubblica di AUSL, il 
dott. Giovanni Rompianesi per 
il servizio ambiente della Pro-
vincia di Modena, il Sindaco 
e l’arch. Elisabetta Dotti per il 
Comune di Concordia sulla Sec-
chia.
Valutata la situazione rilevata 
nel corso dei sopralluoghi e vi-
sti gli esiti dei campionamenti 
che hanno evidenziato la pre-
senza di frammenti di amianto 
(2 su 122 prelevati sia in super-
ficie che in profondità) in ma-
trice compatta solo nelle aree 

AREA NUOVI EDIFICI SCOLASTICI: 
ESITO ACCERTAMENTI 

E RELATIVI PROVVEDIMENTI
di superficie di due zone delle 
cinque sottoposte ad indagine, 
l’autorità sanitaria esclude la 
possibilità di rilascio di fibre 
di amianto e conferma l’as-
senza di rischi per la salute 
dei bambini e degli operatori 
della scuola.
Tuttavia, in considerazione 
della destinazione ad uso 
scolastico, l’area interessata 
sarà sottoposta ad accurata 
pulizia, con rimozione dello 
strato superficiale del terreno 
e successiva sostituzione con 
terreno vegetale.
Anche nelle aree risultate nega-
tive ai controlli sarà eseguita la 
pulizia del terreno da materiali 
lapidei con ripristino di terreno 
vegetale. 
L’intervento sarà effettuato du-
rante la sospensione dell’attivi-
tà scolastica natalizia e il servi-
zio di sanità pubblica di AUSL 
ne verificherà la corretta esecu-
zione.
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Sono in corso i lavori 
per la realizzazione dei 
prefabbricati modulari 
abitativi rimovibili che 
stanno sorgendo in via 
Martiri della Libertà. I 
moduli sono destinati 
ai cittadini che hanno 
la casa inagibile a causa 
del sisma e che non sono riusciti a trovare una sistemazione autonoma, 
ovvero prevalentemente coloro che dopo la chiusura della tendopoli 
della Croce Rossa avvenuta lo scorso 20 ottobre hanno trovato siste-
mazione nelle strutture ricettive messe a disposizione dalla protezione 
civile. I lavori sono interamente a carico della Regione Emilia Romagna 
che segue l’intero iter: dalla progettazione alle opere di urbanizzazione, 
dalla posa in opera, alla manutenzione ordinaria e straordinaria degli 
stessi fino alla rimozione. Il lotto di terreno che ospiterà le nuove abi-
tazioni occupa un’area di 35mila mq che si inserisce in un contesto di 
rapida espansione in cui ha già trovato spazio il polo scolastico e che 
ospiterà entro pochi mesi anche il nuovo Municipio e la Chiesa. L’area 
sarà servita da una apposita viabilità interna e da parcheggi. I lavori di 
realizzazione della nuova area residenziale si concluderanno, se le con-
dizioni meteo lo consentono, nei primi mesi del 2013.
A Concordia saranno collocati quattro tipi di moduli abitativi di diver-
se dimensioni adatti a varie tipologie famigliari: 21 saranno di 33 mq 
(adatti a 1-2 persone), 21 di 50 mq (3 persone), 35 di 64 mq (4-5 per-
sone) e 14 di 79 mq (oltre 5 persone). Di questi moduli abitativi 2 sono 
abitabili da portatori di handicap e altri 7 possono essere attrezzati in 
un secondo momento per ospitare persone con disabilità. Complessi-
vamente il Comune di Concordia ha richiesto l’allestimento di strutture 
ricettive capaci di ospitare fino 96 nuclei abitativi per una capienza di 
296 residenti. A carico degli ospiti sono previste le spese per il consumo 
delle utenze. Nella progettazione delle unità abitative si è cercato di ga-
rantire condizioni di confort e sicurezza: le strutture sono coibentate in 
modo da sopportare le temperature estreme e i moduli sono progettati 
per alimentarsi esclusivamente con energia elettrica al fine di evitare 
i potenziali pericoli indotti dal gas metano. Ogni nucleo famigliare è 
dotato di contatori autonomi per le utenze ed ha una piccola area verde 
di pertinenza. A Concordia sono inoltre destinati 10 prefabbricati mo-
dulari rimovibili rurali, richiesti da altrettanti concordiesi, che saranno 
installati nell’area di sedime del fabbricato rurale esistente a servizio 
della azienda agricola o zootecnica. 

MODULI ABITATIVI

LAVORI IN CORSO
MUNICIPIO
Sono in fase di ultimazio-
ne i lavori di messa in si-
curezza esterna del Palaz-
zo Municipale, mentre da 
alcuni giorni sono iniziati 
i lavori di tamponamento 
interni. Una volta comple-
tata la messa in sicurezza 
sarà possibile riaprire Piazza della Repubblica e il collegamento con via 
Mazzini. È in fase di redazione un progetto preliminare per il recupero 
dell’edificio con la collaborazione tecnica della Soprintendenza per i 
Beni Culturali.
Sono invece già stati assegnati dalla Regione Emilia Romagna i lavori 
alla ditta che si è aggiudicata l’appalto per la realizzazione del Munici-
pio provvisorio che sorgerà a ridosso di Via Martiri della Libertà.

ZONA ROSSA
Attualmente operano nella zona rossa due squadre dei Vigili del Fuo-
co del Piemonte e della Lombardia per la messa in sicurezza dei cortili 
interni. I lavori proseguiranno fino al 20 dicembre per riprendere dopo 
le festività natalizie. Nelle prossime settimane è prevista un’ulteriore ri-
duzione della zona rossa di via della Pace dal numero civico 129 al 105.

OPERE PROVVISIONALI E ABBATTIMENTI
Le opere provvisionali più importanti da realizzare su cui si sta lavoran-
do alla definizione progettuale sono: la messa in sicurezza del cimitero 
monumentale del capoluogo, la canonica, l’oratorio di Concordia, le 
chiese di Santa Caterina e di San Giovanni. Proseguono anche gli ab-
battimenti degli edifici pericolanti sia nel capoluogo che nelle frazioni.

IL LAVORO DEI VIGILI DEL FUOCO
Data la caratteristica del centro storico del capoluogo è indispensabile 
per garantire la massima celerità ai lavori la competenza e la costante 
presenza dei Vigili del Fuoco. L’Amministrazione comunale si adopere-
rà nei confronti della Regione, unitamente ai Comuni dell’Area Nord, 
perché sia garantita sul territorio una presenza significativa di squadre 
dei Vigli del Fuoco.

CENTRO SPORTIVO
Con le risorse degli sms solidali sarà finanziata la realizzazione di uno 
spazio di aggregazione nel centro sportivo del capoluogo in sostituzio-
ne del bocciodromo che è stato abbattuto. Per la realizzazione di que-
sto edificio Concordia beneficia di un finanziamento di € 1.250.000.

PALESTRE SCOLASTIChE TEMPORANEE
Per la realizzazione delle palestre scolastiche temporanee in tutti i Co-
muni del cratere, e le connesse opere di urbanizzazione, la Regione 
Emilia Romagna ha stanziato con apposita ordinanza una spesa com-
plessiva pari a 27 milioni e 533 mila euro. A Concordia la palestra sco-
lastica sorgerà dietro a quello che sarà il futuro Municipio, nella nuova 
area dedicata ai servizi pubblici che sta sorgendo tra via Pederzoli e via 
Martiri della Libertà. Il bando per l’assegnazione dei lavori scadrà il 28 
dicembre prossimo.

EDIFICI RELIGIOSI
Una apposita ordinanza del Commissario Errani ha finanziato una prima 
serie di interventi di riparazione e rafforzamento con miglioramento si-
smico degli edifici religiosi colpiti dal sisma e dichiarati inagibili. Per Con-
cordia la Regione ha finanziato con € 400mila un intervento alla Chiesa 
della Natività della beata vergine Maria di Vallalta. Nel capoluogo, nella 

SOLARIUM
Docce solari ad alta e bassa pressione
Lettino abbronzante / Trifacciale

Mirandola (Mo) - Via A. Bernardi, 9/B (ZONA FAMILA) -  Tel. 0535.25507 - SMS 345.3024740  E-mail - MSN: kaleidos.mirandola@hotmail.it 

ESTETICA
Cerette / Manicure / Pulizia viso/Hot Stone / Yanna Massage

nuova area dedicata ai servizi, sorgerà la nuova Chiesa di Concordia che, 
assieme alle scuole e al nuovo Municpio, completerà la nuova area resa 
edificabile a seguito del sisma.

VECChIO MULINO
Dopo le verifiche di stabilità effettuate alla struttura di Via per San Pos-
sidonio i locali posti al primo e al secondo piano del palazzo sono agi-
bili e utilizzabili. Gli uffici posti al primo piano ospitano le lezioni della 
scuola di musica, mentre la sala delle capriate al secondo piano è dedi-
cata alle riunioni del Consiglio comunale, alle prove della Filarmonica 
“G. Diazzi”, al corso di italiano per stranieri che a gennaio riprende le 
lezioni e a tutte le iniziative pubbliche rivolte alla cittadinanza.
La biblioteca posta al piano terra potrà riaprire solo quando saranno 
effettuati i necessari lavori di ripristino della sala ragazzi e degli alloggi 
ACER adiacenti.
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NUOVA AREA COMMERCIALE

Sono partiti a fine novembre i lavori per realizzare la nuova area 
commerciale nello spazio del cosiddetto “parco fiera”, un’area di 
proprietà comunale di 5.600 mq. collocata fra via Martiri della Li-
bertà e via Pederzoli.
In quest’area si insedieranno quelle attività economiche e com-
merciali che, su libera iniziativa degli stessi commercianti, sono 
state oggetto di delocalizzazione temporanea per l’impossibilità 
di proseguire l’attività nelle tradizionali sedi inagibili a causa del 
sisma.
La particolarità di questo intervento, interamente finanziato dalla 
Regione Emilia Romagna per una spesa di 380mila €, è che non 
si basa sulla collocazione di anonimi container commerciali, ma 
consente la sistemazione di casette e spazi commerciali scelti di-
rettamente dai commercianti sulla base delle loro specifiche esi-
genze. L’obiettivo è quello di 
concentrare le attività e dare 
loro un’identità e quella siner-
gia tipica dei rapporti com-
merciali del centro storico. La 
stessa progettazione con cor-
sie pedonali pavimentate, una 
piazzetta e sei isole attrezzate 
per la collocazione dei manu-
fatti è pensata con la mede-
sima filosofia progettuale dei 
centri commerciali.
I lavori sono stati assegnati alla 
ditta Consorzio Imprenditori 
Edili di Modena e prevedono 
la realizzazione della piastra 
con le sei isole attrezzate, ser-
vizi, reti tecniche per le utenze 
e viabilità pedonale. Le opere 
di urbanizzazione, che avran-
no un uso temporaneo per le 
attività delocalizzate, hanno 
però carattere definitivo e ri-
marranno a disposizione della 
collettività per eventuali ini-
ziative fieristiche future. 

"IL PARCO FIERA" CAMBIA VOLTO
Nell’area troveranno spazio le attività 
delocalizzate a seguito del sisma

L’Amministrazione comunale di Concordia, fin dai giorni successivi 
al disastroso terremoto del 29 maggio, nell’intento di offrire un im-
mediato servizio ai cittadini ed ai commercianti che avevano perso 
il proprio locale di vendita, ha acconsentito il posizionamento del-
le attività commerciali anche su suolo pubblico. La scelta si è rile-
vata sicuramente azzeccata e ha trovato il consenso e l’apprezza-
mento di tutta la cittadinanza e, crediamo, anche dei commercianti 
che hanno così potuto non interrompere la loro attività. In quel 
momento abbiamo ben specificato che quella era una soluzione 
transitoria e chiaramente legata all’emergenza terremoto. Da subi-
to abbiamo coinvolto le associazioni di categoria, che ringraziamo 
per il prezioso contributo, ed i commercianti stessi per individuare 
una soluzione idonea che, pur nella provvisorietà, consentisse una 
soluzione efficiente, razionale, ed in regola con tutte le normative. 
La soluzione è stata trovata e il progetto ha ricevuto il riconosci-
mento anche della Provincia tanto che è risultato in testa alla gra-
duatoria dei progetti presentati ed è stato finanziato interamente 
con una somma che ammonta a ben 381mila euro. 
Molti sono i commercianti che vi hanno aderito ed ora aspettano 
con ansia che i lavori possano essere conclusi al fine di potervisi 
finalmente insediare. Ai commercianti che oggi si sono collocati su 
spazi pubblici e che hanno scelto di non aderire al progetto, maga-
ri perché è loro intenzione rientrare nei locali oggi inagibili, è stato 
dato un lasso di tempo adeguato e comunque fino al 31 maggio 
2013 (data in cui cessa la fase di emergenza) per trovare soluzioni 
alternative.
Tutto questo percorso è stato chiaro, trasparente e largamente 
condiviso. Le scelte di investimento sono state prese dai singoli 
commercianti ognuno dei quali ha avuto fin dal primo momento 
tutte le informazioni necessarie per prendere le decisioni che ha 
ritenuto più opportune. Pur in una situazione di grandissima diffi-
coltà l’Amministrazione comunale desidera mantenere un neces-
sario profilo di serietà e di coerenza con le decisioni prese, anche 
a tutela di tutti quei commercianti, e sono tanti, che si sono fidati 
delle parole dell’Amministrazione comunale e che ora ne chiedono 
giustamente il rispetto.

Susanna Golinelli
Assessore agli Interventi economici

UNA SCELTA CONDIVISA

L'avvio dei lavori nell'area "parco fiera"

1,5 6 2,07 6,03 2,04 8 2,38 5 1,96 5 2,09
1517 1,21 4

10 1,45 6

1,88 8 1,55 6 1,52 5
10 1,56 3 1,75 5,5

4
1,
9

5
2,
1

4

5
1,
36

2,
5

1,
46

5

2,04 6 1,71 5 1,54 10,52 1,6 5 7 1,74 4 2,07 8 2,36 2

5
5,
5

6

5
2,
83

8

1,05 5 1,05 3 1,66 5 1,82 3,8 6,8 5 2,83 5 3,25 5 3,23 5 4,73 3 2,95 5

2,32 6 1,53 6 1,84 8,5 1,44 6
6 7 1,59 6 2,29 8

1,51

Planimetria nuova area commerciale



dicembre 2012 >> Concordia comune  5

I CAMPI AUTOGESTITI
Il sisma che ha colpito Concordia ha messo in moto tanta solidarietà, 
rendendo protagonisti molti concordiesi che, nonostante avessero 
sconvolte anche le proprie vite, si sono messi al servizio della comu-
nità. Con questo numero di Concordia Comune vogliamo ringraziar-
li raccontando a tutti i concordiesi l’esperienza di solidarietà che ha 
visto protagonisti Attilio Bellardi e Renzo Belli.

IL CAMPO “SFILZA” DI ATTILIO BELLARDI
Presso l’azienda 
agricola di Attilio 
Bellardi a Santa 
Caterina, negli 
spazi che duran-
te l’estate sono 
occupati dalla 
manifestazione 
musicale Sfilza 
Blues, nei giorni 
immediatamen-
te successivi al 
sisma è sorto 
spontaneamen-
te un campo autogestito a disposizione di tutti coloro che ne avevano 
necessità: cittadini con la casa inagibile, persone impaurite dallo sciame 
sismico, volontari. “Chi passava da noi e aveva la casa inagibile o sempli-
cemente paura trovava un posto per montare una tenda e gli lasciavo 
le chiavi di casa” - afferma Attilio - che con i soci dell’associazione sfilza 
Blues ha messo a disposizione anche le tensostrutture della festa per 
offrire un riparo nelle torride giornate estive e un impianto di illumina-
zione per garantire la massima condizione di sicurezza.
In poco tempo sono arrivati anche molti aiuti alimentari frutto di dona-
zioni private: è stato così possibile organizzare un punto di distribuzio-
ne generi di prima necessità e attivare una cucina che ha trasformato il 
campo in una piccola comunità. 
Nella punta di maggior afflusso sono state ospitate anche 40 persone, 
che hanno trovato ospitalità fino a quando non hanno potuto rientrare 
nelle proprie abitazioni o individuato soluzioni abitative alternative.
Attilio Bellardi ricorda con emozione quelle frenetiche giornate: “era un 
piacere ritrovarsi alla sera in compagnia di tanti concordiesi che prima 
del sisma non si conoscevano nemmeno e avere così l’opportunità di di-
strarsi dai pensieri più cupi. L’amicizia e la solidarietà fanno sicuramente 
parte delle cose belle di questa drammatica esperienza.”
E ancora, Attilio ricorda le soste del Sindaco e delle autorità che si fer-
mavano nel campo per un breve ristoro e, in particolare, la visita del 
Consiglio comunale di Concordia subito dopo l’approvazione del ge-
mellaggio con il Comune di Formigine.
Ovviamente l’emergenza ha fatto saltare tutti gli obiettivi che l’associa-
zione Sfilza Blues si era data, a partire dalla tradizionale manifestazione 
musicale dedicata al blues. Nonostante questo l’associazione ha parte-
cipato alla festa del volontariato del 3, 4 e 5 agosto e farà il possibile per 
organizzare iniziative di raccolta fondi per mantenere alta l’attenzione 
sui tanti problemi che avvolgono Concordia. 
I soci di Sfilza Blues ringraziano gli sponsor della manifestazione musi-
cale che hanno deciso di lasciare nelle casse dell’associazione i contri-
buti a sostegno della tre gironi di blues, risorse che rimarranno a dispo-
sizione per la manifestazione 2013.
Ora nel campo che ha ospitato gli sfollati concordiese è possibile am-
mirare un presepe, un piccolo segno di speranza per un futuro migliore. 
Attilio Bellardi e tutti gli amici di Sfilza Blues augurano a tutti i concor-
diesi di poter trascorrere le più serene festività di Natale e rivolgono i 
migliori auguri per un buon 2013.

Campo "Sfilza" di Santa Caterina

Campo "Paradiso" di San Giovanni

IL “CAMPO PARADISO” DI RENZO BELLI
“Il Campo Paradiso nel mio giardino a San Giovanni è stata la prima ten-
dopoli in assoluto attivata dopo il sisma del 29 maggio. Con mia moglie, 
rientrati dopo le scosse, abbiamo subito aperto le porte di casa e alla 
sera erano ospitate già 60 persone che, in poco tempo sono aumen-
tate fino a più di 100.” È con queste parole che il farmacista Renzo Bel-
li inizia a raccontare la sua esperienza di volontariato nell’emergenza 
terremoto con cui ha trasformato i 12mila mq del suo giardino in una 
vera e propria tendopoli con una cucina da campo (donata dagli alpini 
di Brenzone e Malcesine - VR) capace di fornire 150 pasti, ampi spazi 
gioco per i più piccoli e una tensostruttura per le funzioni religiose. La 
maggior parte degli sfollati ha lasciato la casa della famiglia Belli a inizio 
agosto, ma la presenza di ospiti è stata costante per molto tempo, e 
l’ultimo ha salutato i Belli solo il 10 settembre. 
Renzo ricorda anche l’organizzazione della vita del campo, con Isauro 
Borsari che si è reso disponibile a gestire la cucina e Enzo Marazzi che 
ogni giorno lavava tutte le pentole. E ancora le funzioni religiose dome-
nicali che dal 26 maggio, giorno in cui si è celebrato il funerale del figlio 
Marco, si tengono regolarmente nel giardino dei Belli ogni domenica. 
Oggi la tensostruttura è riscaldata, ha il pavimento di legno e persino i 
banchi della Chiesa di San Giovanni, e ospiterà anche la Messa solenne 
di Natale alle 22.30 con i canti della Filarmonica “Diazzi”. 
Fra gli obiettivi per il futuro la realizzazione a San Giovanni della “Casa 
della Comunità”, una struttura che sorgerà accanto alla attuale Chiesa 
ed ospiterà un luogo sicuro per le funzioni religiose e un centro di ag-
gregazione per i più giovani. Iniziativa a cui Belli sta lavorando incessan-
temente per raccogliere fondi che integrino le risorse che può mettere a 
disposizione la Parrocchia di Concordia. 
La storia dei Belli è raccontata anche nel libro di Elena Penazzi “I farmaci-
sti nel terremoto”, con cui si raccontano storie di colleghi nell’emergen-
za sisma in Emilia e il cui ricavato è destinato a sostenere la ricostruzio-
ne delle farmacie colpite dal sisma.
Ma l’impegno della famiglia Belli prosegue anche oggi per far conosce-
re all’esterno la realtà che vive Concordia, e così i Belli si spostano in 
ogni angolo d’Italia per raccontare la loro esperienza, ma sono stati an-
che alla giornata nazionale dell’Unitalsi a Lourdes dove hanno parlato 
davanti a 25mila persone. Prossima tappa di questo incessante viaggio 
la nuova trasmissione del sabato sera di Rai Uno “Eroe di tutti i giorni” 
che nel prossimo anno dedicherà una serata a Concordia e alla famiglia 
Belli. In ogni luogo in cui Renzo è stato trova sentimenti di ammirazione 
e gratitudine per il lavoro suo e di tutti gli emiliani, un calore che lo 
spinge a proseguire questa sua opera di volontariato..
In conclusione Renzo Belli ricorda l’impegno a favore dei più piccoli, che 
lo ha portato a sostenere le spese per il trasporto a Cesenatico dei ra-
gazzi concordiesi e l’impegno a assunto per finanziare ogni anno una 
borsa di studio per un ragazzo concordiese bravo e bisognoso intitolata 
alla memoria del figlio Marco.
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SOLIDARIETà

Il Sindaco di Formigine Franco 
Richeldi nel corso del consiglio 
comunale di Concordia del 30 
novembre scorso ha consegna-
to 40mila euro al collega Carlo 
Marchini che saranno impie-
gati per l’ampliamento della 
scuola dell’infanzia di Fossa. Si 
tratta della somma raccolta nel 
corso di questi mesi dai citta-
dini e dalle associazioni formi-
ginesi con numerose iniziative 
pro terremoto destinate alla 
comunità concordiese. Una ini-
ziativa di solidarietà che conso-

lida il rapporto di gemellaggio sorto con il Comune di Formigine 
fin dai primi giorni dopo il sisma.
«Desidero sottolineare la meravigliosa mobilitazione delle as-
sociazioni e il grande cuore dei formiginesi - ha detto Richeldi 
intervenendo in Consiglio comunale - la nostra comunità ha 
saputo interpretare nel modo migliore lo spirito del gemellag-
gio confermandosi una collettività solidale». Tra le esperienze 
da ricordare sviluppate in collaborazione con la comunità di 
Formigine: i 40 adolescenti di Concordia accompagnati dagli 
scout di Magreta per una settimana in Toscana; i concerti del-
la Spira mirabilis a Concordia; l’iniziativa “Magreta in Festa” il cui 
incasso (30mila euro) è stato direttamente devoluto in solidarie-
tà ai concordiesi. Il Consiglio di Concordia ha poi approvato la 
convenzione che prevede l’esecuzione di servizi tecnici relativi 
ad opere del Comune di Concordia da parte di dipendenti co-
munali di Formigine. Il supporto di Formigine riguarda diversi 
interventi: progettazione dell’ampliamento della scuola dell’in-
fanzia di Fossa, miglioramento sismico della scuola di musica; 
recupero, miglioramento sismico e adeguamento della palestra 
della scuola secondaria di I° grado “Zanoni”; progettazione area 
“parco Fiera” per la delocalizzazione temporanea delle attività 
economiche e commerciali, lavori di urbanizzazione delle aree 
dedicate al nuovo municipio e ai moduli abitativi temporanei.

LA SOLIDARIETÁ DI FORMIGINE
Dal gemellaggio un dono di 40mila € 

e una importante collaborazione tecnica

Ammontano a 438.066,17 € le donazioni ricevute dal Comune 
da cittadini, associazioni, enti pubblici e aziende all'11 dicembre 
2012. Oltre alle donazioni in denaro sono innumerevoli le dona-
zioni di beni e materiali che in questi mesi sono arrivate da più 
parti. Sul sito www.comune.concordia.mo.it è possibile consul-
tare l’elenco di tutti i donatori e l’ammontare complessivo delle 
donazioni. 
A tutti coloro che ci hanno aiutato, e che ancora ci aiuteranno, 
va il più sentito ringraziamento dell’amministrazione comunale.

GRAZIE A ChI CI AIUTA!

Sono 1milione e 
200mila euro le risorse 
che Conad ha messo 
a disposizione dei Co-
muni colpiti dal sisma 
utilizzando proprie ri-
sorse a cui si è aggiunto 
l’intervento dei soci, dei 
dipendenti e dei consu-
matori. 800 mila euro 
sono stati donati agli 
8 Comuni in cui Conad 
è presente con i propri 
punti vendita (Cavezzo, 

Concordia, Finale, Medolla, Mirandola, San Felice, San Prospe-
ro e Moglia), 50mila euro sono stati donati direttamente a spe-
cifiche iniziative nei territori, 150mila euro sono stati versati 
sul conto corrente attivato della Regione Emilia-Romagna per 
l’emergenza terremoto e 200mila euro sono stati destinati ai 
territori della provincia di Reggio Emilia. 
Ciascun Sindaco ha ricevuto da Conad 100mila euro: nel caso 
di Concordia le risorse sono state destinate alla ristrutturazio-
ne e all’ampliamento della scuola dell’infanzia di Fossa.

La Svizzera si è 
mobilitata per 
Concordia grazie 
alla solidarietà del 
Comune di Asco-
na e del quoti-
diano del Canton 
Ticino "Mattino 
della domenica". 
Una delegazione 
del Municipio di 
Ascona, guidata 
dal Sindaco Luca 
Pissoglio, si è reca-
ta a Concordia per visitare la cittadina e consegnare al Sindaco 
Carlo Marchnini 30.000 franchi svizzeri, pari a 24.764,33 €.
Per Concordia si è mobilitato anche il quotidiano in lingua italia-
na del Canton Ticino “Mattino della domenica”, che ha attivato 
una raccolta fondi e versato sul conto corrente del Comune di 
Concordia 17.500 franchi svizzeri pari a 14.404,12 €.
Queste risorse, in accordo con i donatori, saranno utilizzate per 
la ristrutturazione e l’ampliamento della scuola dell’infanzia di 
Fossa. 

DA CONAD 100MILA € PER CONCORDIA

SOLIDARIETÁ SVIZZERA PER CONCORDIA

Codice IBAN intestato al Comune di 
Concordia sulla Secchia: IT57H0538766730000000944949

SoSTIeNI CoN uNA doNAzIoNe 
lA ComuNITà dI CoNCordIA

ColpITA dAl TerremoTo

Il Sindaco di Concordia Carlo Marchini riceve 
l’assegno dal Sindaco di Ascona Luca Pissoglio

Il Sindaco Franco Richeldi

Il Sindaco riceve il contributo del Conad
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COMUNICAZIONI

Sono 500 i giovani di età compresa tra i 18 e i 28 anni che saranno 
selezionati dal bando straordinario di servizio civile nazionale a fa-
vore delle zone colpite dal sisma: nelle province di Modena, Ferrara, 
Bologna e Reggio Emilia 350 giovani saranno impegnati nei settori 
educativo e assistenziale, e altri 50 nel settore dei beni artistici e cul-
turali. 50 giovani andranno a prestare servizio in Lombardia e Veneto 
e altri 50 all’Aquila ancora alle prese con la ricostruzione.
La Regione Emilia Romagna ha inoltre finanziato l’inserimento nel 
servizio civile di ulteriori 100 giovani comunitari e stranieri che af-
fiancheranno i coetanei italiani.
Per i giovani è un’opportunità di crescita sul piano personale e so-
ciale per avvicinarsi al mondo del lavoro percependo un assegno 
mensile di € 433,80; per i territori colpiti dal sisma è un’ulteriore op-
portunità di essere vicini ai cittadini anche dopo la fase della prima 
emergenza. I giovani interessati dovranno iscriversi all’apposito 
bando che sarà emesso dopo il 7 gennaio e resterà pubblicato 
solo due settimane. Per non perdersi la pubblicazione del bando 
è essenziale monitorare costantemente il sito nazionale del servizio 
civile (www.serviziocivile.it) quello regionale (http://sociale.regione.
emilia-romagna.it/servizio-civile) oppure quello del Comune di Con-
cordia (www.comune.concordia.mo.it).  Il Comune di Concordia ha 
presentato 3 progetti di servizio civile per 4 posti a disposizione 
di giovani di età compresa tra i 18 e i 28 anni. Ecco i progetti:
Tutoraggio scolastico
Attività di supporto alle aumentate richieste di servizi a favore 
dell’accesso e della frequenza scolastica per effetto delle accresciute 
difficoltà abitative dei nuclei familiari sfollati a causa del sisma. 
Animazione culturale verso giovani
Riapertura dei servi e delle attività culturali sospese a causa del si-
sma (biblioteca, scuola di musica, teatro) e delle collaborazioni con 
le istituzioni culturali del territorio (scuole, associazioni, enti, ecc…)
Disagio adulto
Attività di informazione e orientamento ai cittadini nella rete dei ser-
vizi socio-assistenziali e sanitari del territorio e supporto alle funzio-
ni di assistenza alla popolazione nella gestione post sisma.

SERVIZIO CIVILE A CONCORDIA
IL BANDO SARà PUBBLICATO A GENNAIO 2013

CIMITERI
Le aperture dei Cimiteri dopo il sisma

Cimitero di Concordia
La parte monumentale del cimitero è inagibile. La parte nuova del 
cimitero è stata ripristinata ed è accessibile da via Vivaldi.
Cimitero di Vallalta
La parte vecchia è aperta regolarmente con transennamenti me-
diante reti saldate per le parti non agibili; alla parte nuova, agibile, 
si può accedere da via per Vallalta e solo nei giorni di mercoledì e 
sabato dalle 8 alle 17. 
Cimitero di Santa Caterina
La parte vecchia è aperta regolarmente con transennamenti me-
diante reti elettrosaldate per le parti non agibili; la parte nuova, agi-
bile, è aperta regolarmente. 
Cimitero di Fossa 
La parte vecchia è aperta regolarmente con transennamenti me-
diante reti elettrosaldate per le parti non agibili; la parte nuova, agi-
bile, è aperta regolarmente. 
Il Cimitero di San Giovanni ripristinato è aperto regolarmente.
Si ricorda che è in vigore l’orario invernale e i cimiteri rimarran-
no aperti tutti i giorni dalle 8 alle 17.

CONTRIBUTI DI
AUTONOMA SISTEMAZIONE

Erogata la seconda tranche a 734 beneficiari
È in pagamento dalla metà del mese di dicembre la seconda 
tranche dei contributi di autonoma sistemazione relativa al 
quadrimestre agosto-novembre 2012. A Concordia sono stati 
734 gli aventi diritto al contributo per una spesa complessiva 
di 1.446.731,12 €. Le risorse erogate con questa tranche sono 
più consistenti rispetto al primo versamento relativo ai mesi di 
giugno e luglio e ammontano, lo ricordiamo, a 200€ al mese per 
persona a cui si aggiungono le integrazioni di 100€ per minori, 
anziani e disabili.
Sono ora in corso le verifiche sugli aventi diritto alla terza tranche 
relativa alle mensilità di dicembre e gennaio.
Al fine di rendere celeri le verifiche, e quindi i pagamenti, 
ricordiamo a tutti coloro che beneficiano del contributo che 
devono comunicare tempestivamente allo sportello sociale 
del Comune ogni variazione della propria condizione abitativa, 
nonché il ripristino dell’agibilità della propria casa.

Bonomi

Per non cancellare il ricordo. Onoranze Funebri

0535.38429
Piazza Andreoli, 29 - San Possidonio

In servizio 24h. su 24h. per tutti i Comuni

Turcato srl

PAGAMENTO ILLUMINAZIONE VOTIVA DEI CIMITERI 
Per l’anno 2013 (che finanziariamente decorre dal 1/11/2012 al 
31/10/2013) dal canone dell’illuminazione votiva del cimitero del 
capoluogo è scorporata la quota relativa alle luci della galleria 
superiore dal momento che, a causa dell’inagibilità di parte del 
camposanto, il servizio non viene offerto. È dovuto, viceversa, il 
pagamento dell’illuminazione votiva per la galleria inferiore del 
cimitero monumentale del capoluogo e per tutti gli altri cimiteri 
di Concordia per i quali il servizio è offerto.
Sarà cura dell’Amministrazione comunale inviare, come da 
tradizione, i bollettini dell’illuminazione votiva per tutti i cimiteri 
di Concordia.

IL NATALE DEL CENTRO DIURNO ANZIANI DI CONCORDIA
Giovedì 19 dicembre, ore 16
Gruppo di trombe “doremifasollasi” della Fondazione scuola di musica 
“C. & G. Aandreoli” diretti dal Maestro Enrico Malagoli
Lunedì 24 dicembre
Distribuzione al Centro diurno di doni di Natale e tombolone con 
l’intrattenimento di “Diana e Liliana”
Lunedì 31 dicembre
Gnocco fritto a pranzo al Centro diurno 
Venerdì 4 gennaio
Distribuzione calze della befana 
Sabato 12 gennaio 
Pranzo e giochi alla casa protetta CISA di Mirandola 
per alcuni utenti del centro diurno di Concordia
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Il sisma devastante che ha 
colpito Concordia nel mag-
gio scorso ha colpito al 
cuore anche la Polisportiva 
Concordiese nata nel lon-
tano 1969; dico al cuore 
perché come tutti sapete il 
bocciodromo, simbolo della 
Polisportiva e del centro 
sportivo Concordiese, era 
frutto di tanta manodop-
era gratuita di volontari ap-
passionati delle bocce che 
con tanto sacrificio hanno 
permesso la costruzione 
del fabbricato. Comunque 
la Polisportiva, nonostante 
mille difficoltà, ha con-
tinuato nella sua missione, 
quella di dare ai ragazzi di 
Concordia la possibilità di 
fare attività sportiva, infatti 
le attività di pallavolo, calcio 
e tennis hanno proseguito 
le loro attività.
L’attività del volley femmini-
le è stata penalizzata dalla 
inagibilità della palestra, il 
luogo principale ove viene 
svolta l’attività, e siamo 
quindi stati costretti a ri-
nunciare a qualche campio-
nato giovanile e solo grazie 
all’utilizzo del campo da 
tennis coperto possiamo 
fare mini volley con gruppi 
di ragazze under 12-13-
15. Per quanto riguarda le 
ragazze che partecipano al 
campionato di 2^ divisione 
under 16 ci spostiamo a 
Villa Poma per gli allena-
menti, dove il Comune ci ha 
concesso l’utilizzo gratuito 
della palestra una volta alla 
settimana, mentre le partite 
di Campionato le stiamo 
disputando nella palestra di 
San Giacomo delle Segnate. 
In questo modo riusciamo 
a garantire a 52 ragazze 
concordiesi la possibilità di 
continuare a divertirsi e fare 
attività sportiva.
L’attività calcistica sappiamo 
essere la più praticata dai 
ragazzi e, nonostante la ten-
dopoli abbia occupato gran 
parte del centro sportivo e 
che il campo di Fossa fosse 

VOLONTARIATO

La filarmonica 
"Giustino Diazzi" 
TIENE BOTTA!!! 
Ebbene sì, nono-
stante gli even-
ti che ci hanno 
colpito nella pri-
mavera scorsa, 
nonostante la dif-
ficile situazione 
della nostra citta-
dinanza e nono-
stante l'inagibilità 

della nostra sede, anche in questo sventurato 2012 siamo riusciti 
ad offrire al nostro affezionato pubblico il tradizionale concerto 
di Natale, giunto ormai al suo ventinovesimo compleanno. La 
location, purtroppo, non era quella del tradizionale Teatro del 
Popolo che risulta inagibile e nel quale le nostre serate di musica 
e spettacolo hanno sempre preso vita, ma la tensostruttura di 
San Possidonio. Ma il concerto è stato ugualmente ben riuscito!
“UN CONCERTO DA FAVOLA!" è il titolo che abbiamo dato 
all’edizione 2012 del concerto di Natale, in cui sono stati eseguiti 
brani tratti dal repertorio classico e sinfonico della Filarmonica 
ed appartenenti a compositori del calibro di Rossini e Tchaycov-
sky, e che  ricordano le favole dell’infanzia spensierata di ognuno 
di noi, spaziando naturalmente a composizioni liete e gioiose, 
tipicamente natalizie. Brano d’eccezione l’esecuzione del poema 
sinfonico “L’ultimo burattino” che ha visto la favola di Pinocchio 
raccontata in note dalla Filarmonica “Diazzi” e, a parole, dalla 
voce di un narratore.
In questa speciale occasione, grazie alla stretta collaborazione 
instauratasi in questi tragici tempi tra il Comune di Concordia e 
la provincia di Torino, ed in particolare con il Comune di Settimo 
Torinese, è stata ospite della nostra serata l’attrice teatrale Laura 
Curino che ci ha regalato una prestazione eccezionale.
Impegnata nella preparazione del Concerto di Natale, la Filarmo-
nica ovviamente non dimentica che la sua sede, e anche quella 
della scuola di musica, è totalmente inagibile. In questi mesi, l'at-
tività corsistica della scuola è ripartita presso le aule della nuova 
Scuola secondaria, mentre la Filarmonica ha potuto eseguire le 
prove grazie alla generosa disponibilità del Partito Democratico 
di Concordia che ha messo a nostra disposizione la propria sede 
e al quale rivolgiamo un sentito e caloroso GRAZIE. Senza la loro 
disponibilità, non avremmo certamente potuto continuare la 
nostra attività musicale in questi mesi. Dal mese di Dicembre, 
l’amministrazione comunale ha trovato per noi e per la scuola di 
musica una nuova sistemazione logistica presso i locali del “Vec-
chio Mulino”: al primo piano gli allievi della scuola potranno go-
dere di spazi idonei per la loro preparazione musicale mentre al 
secondo piano la bellissima “Sala delle Arcate” rappresenta una 
adeguata sistemazione logistica ed acustica per la Filarmonica. 
E il nostro GRAZIE per tutto questo va all’Amministrazione Co-
munale. 
Ma la sede ufficiale della Filarmonica rimane comunque da ripri-
stinare. Per questo, nei mesi successivi al sisma, la Filarmonica ha 
attivato una raccolta fondi per rimettere al più presto in funzione 
la scuola di musica. Abbiamo incontrato la generosità e la sensi-
bilità di tante persone, anche a noi lontane e sconosciute. Tanto 
rimane ancora da fare ma confidiamo, con fiducia ed ottimismo, 
di ritornare la più presto nella nostra bellissima scuola di musica.

Filarmonica “Giustino Diazzi”

LA FILARMONICA
“GIUSTINO DIAZZI” TIENE BOTTA

LA POLISPORTIVA CONCORDIESE 
COLPITA AL CUORE  “MA NON MOLLA"

occupato dal centro estivo 
e poi di seguito dalla scuola, 
abbiamo deciso di non fer-
marci e partire solo con lo 
spazio del campo centrale 
(anche se a Fossa c’era il 
campo Parrocchiale libero 
ma non utilizzabile per fu-
tili motivazioni). Siamo così 
partiti con la scuola calcio, 
l’intero settore giovanile, 
che consta di ben 7 squadre 
per un totale di circa 120 
bambini e ragazzi, e due 
compagini di adulti con la 
squadra juniores regionale 
e la 1^squadra che parteci-
pa al campionato regionale 
di promozione.
L’attività del tennis forse è 
stata la più bistrattata: dopo 
il sisma la Croce rossa si è 
impadronita giustamente 
degli spogliatoi e della sede 
del tennis per farne il quart-
ier generale della tendopoli 
di Concordia. Nonostante 
questo l’attività veniva 
ugualmente svolta nei due 
nuovi campi in terra rossa di 
ultima costruzione e i ten-
nisti dovevano arrangiarsi 
per arrivare già in divisa da 
gioco ed al termine andare 
a casa per poter farsi una 
salutare doccia. Ciò nonos-
tante non ci siamo fermati e 
ora, con il periodo invernale 
alle porte, i tennisti si sono 
resi disponibili a sacrificare 
il pallone “tennis coperto” 
per le altre discipline sport-
ive della polisportiva (calcio 
giovanile, volley femminile) 
e per l’attività ginnica dei 
bambini della scuola pri-
maria, riservando al tennis 
solo le ore serali e il fine set-
timana.
Infine, in questo momento 
difficile per tutti, in modo 
particolare per le aziende 
Concordiesi, noi dob-
biamo dire grazie proprio 
a loro, perché anche con 
i loro contributi la Polis-
portiva può continuare a 
svolgere l’attività sportiva 
2012/2013. Grazie!

Polisportiva Concordiese
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VOLONTARIATO
UNITI DAL BLUES
PER CONCORDIA

La musica è stata il filo conduttore che ha portato associazioni 
e volontari di luoghi diversi a dare insieme il proprio aiuto a 
Concordia.
Grazie alla sensibilità e all’interessamento dei musicisti Oscar 
Abbelli e Martin Iotti, all’impegno dei volontari concordiesi 
Alessandra Bertani, Loretta Tassi, Fernando Sbardelatti e Raul 
Mantovani, con l’appoggio di Edgardo Bassi, si è creato un rap-
porto di collaborazione con realtà associative emiliane, lom-
barde e venete, le quali hanno deciso di devolvere il ricavato 
delle proprie manifestazioni musicali e della propria attività ai 
bambini in difficoltà che frequentano le scuole di Concordia. 
Così Castelfranco Blues di Castelfranco Emilia (MO), Blues di 
pace e Comitato per l’educazione alla mondialità di Custoza 
(VR), Fattoria didattica di Lavagni di Desenzano (BS) e Parroc-
chia di Molinetto di Mazzano (BS) hanno donato congiunta-
mente a Concordia la cifra di € 9.500 destinati all’acquisto di 
materiale didattico.
Inoltre, a testimoniare la vicinanza alla comunità concordiese 
in questo difficile momento, diversi rappresentanti delle as-
sociazioni coinvolte hanno partecipato, in settembre, ad un 
incontro con esponenti dell’amministrazione comunale, visi-
tando il centro di accoglienza ed il centro cittadino devastato 
dal terremoto.
Ancora una volta la musica, ed in particolare il blues, nato 
come risposta a condizioni di vita drammatiche, ha dimostra-
to la propria energia vitale e la capacità di risvegliare e stimo-
lare la solidarietà della gente.

Franco “dolce” Chierici

CONCORDIATERREMOTO.IT
La voglia di rinascita

Mesi di scartoffie per poter finalmente essere riconosciuti come 
volontari sulla carta, non hanno fatto perdere di vista uno dei 
cardini fondanti della neonata associazione: la concretezza. 
In seguito alla conclusione di vari progetti come la mappa “tem-
poranea” consultabile sul sito e la realizzazione del DVD con 
cinque esclusivi filmati della terra concordiese, abbiamo voluto 
contribuire essendo presenti anche a questo evento. 
A tal proposito, si è tenuto in zona Parco Pertini in data 2 dicem-
bre dalle ore 9 alle 20, la golosa festa dei dolci che ha tentato 
grandi e piccoli. L’inverno è alle porte, tuttavia la voglia di rina-
scita ha riscaldato ancora i nostri cuori, rendendoci entusiasti di 
partecipare a quest’evento cittadino in collaborazione con l’Avis 
che fiduciosamente ha richiesto il nostro ausilio per dar vita a 
nuovi obbiettivi. La calda partecipazione di tutti voi è stata fon-
damentale in quanto vi siete lasciati coinvolgere dalla dolce at-
mosfera, ma soprattutto dal nostro spirito d’iniziativa, pronto ad 
accogliere consigli e nuove proposte, rendendoci disponibili alla 
solita mail: concordiainfo1@gmail.com
Da maggio la nostra realtà è cambiata, è importante unirci e con-
dividere ciò che sentiamo. Noi siamo qui scalpitanti di fervore e 
fiducia nel futuro, auspicando in una Concordia più bella e viva 
di prima che sarà possibile solo grazie al contributo di tutti voi. 

ConcordiaTerremoto.it

CREOCE BLU
La necessitá e la forza di ricominciare
Sull’onda di un terremoto che ha scosso nelle sue 
viscere una terra, abituata da sempre all’azione, 

all’altruismo, all’impegno sociale, si imponeva l’orgoglio e la 
necessità di non farsi prendere da una comprensibile disperazione e 
di essere presenti sul nostro territorio con coraggio e positività. Così 
è stato per i Volontari della Croce Blu di Concordia e San Possidonio, 
che da subito sono stati presenti ed operativi per rispondere alle 
molteplici richieste della popolazione che in un simile frangente 
s’imponevano.
La nostra sede, che il 20 maggio aveva subito solo qualche lieve 
danno, con l’evento sismico del 29 maggio è stata resa inagibile e 
inaccessibile perché posta in zona rossa.
Con l’impagabile aiuto dei Vigili del Fuoco sono stati trasportati 
alcuni oggetti, i più indispensabili, in un piccolo container, collocato 
in via Togliatti, offerto dalla ditta Borghi Vanni di San Possidonio.
Le cose da fare sono state subito tante: collaborare con la Protezione 
Civile e la Croce Rossa per sistemare, nel miglior modo possibile, 
coloro che avevano perso tutto o quasi; trasportare gli anziani in 
strutture più sicure ed adeguate, spesso situate in luoghi lontani; 
accompagnare i malati in altre strutture ospedaliere, dato che 
quelle del nostro territorio erano in gran parte inagibili.
Tutto questo lavoro è stato svolto con grandi difficoltà per il fatto 
che molti volontari avevano, a loro volta, subito dei danni e, quindi, 
il tempo messo a disposizione si era notevolmente ridotto.
Con il contributo generoso di privati, associazioni ed aziende siamo 
poi riusciti a comperare un container più spazioso e a collocarvi le 
nostre apparecchiature e ad allestire l’ufficio.
Il nostro più grande desiderio rimane, comunque, quello di poterci 
sistemare prima o poi in una sede stabile e di mettere al coperto i 
nostri mezzi di trasporto. 
Poiché l’anno sta per concludersi, vogliamo ringraziare con 
riconoscenza i nostri soci per la disponibilità e la collaborazione 
dimostrate. Ancora una volta rivolgiamo un accorato appello: 
venite in Croce Blu, ritagliate un pò del vostro tempo libero 
per aiutarci a svolgere sempre meglio i nostri servizi e per 
soddisfare le svariate richieste della popolazione che sono in 
crescita! Aiutare gli altri aiuta anche se stessi ad uscire dai propri 
problemi; l’altruismo, la generosità, il farsi “altro” sono la miglior 
terapia per superare un momento così difficile e delicato per 
il nostro paese. La nostra sede è ora in via Togliatti ed il numero 
telefonico è 0535/40175.

Stiamo lentamente uscendo 
da un momento che ha se-
gnato tristemente la vita di 
tutti e penso che mai come 
ora si debba pensare alle 
cose importanti tralasciando 
il superfluo. La nostra compa-
gnia è nata per portare gioia 
e sorrisi a tutti! Ed è quello 
che noi cerchiamo di fare, 
trasportarvi per una sera fuo-
ri da un logoro presente. 
Un grande impegno ci atten-

de: portare in scena con mille difficoltà logistiche la più diver-
tente delle operette: “Il paese dei campanelli”!
La compagnia teatrale “Stelle allo Specchio” e Paolo Prandini 
sono orgogliosi di poterlo annunciare, su copione originale 
di Elvio Calderoni e Aurora Banfi con le basi musicali prepara-
te da Alfonso Esposito, maestro del teatro Verdi di Trieste, le 
scene di Tonino Buoli e costumi di Sevina Bassoli. Partecipa lo 
stars ballet di Giorgia Silvestri.
Il Teatro del Popolo di Concordia è inagibile, perciò debut-
teremo al Teatro auditorium di Poggio Rusco il 9 e 10 marzo 
2013 con tre spettacoli nella speranza che il nostro pubblico 
ci segua in questa bellissima prova.

Paolo Prandini

COMPAGNIA TEATRALE 
STELLE ALLO SPECChIO
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Solidarietà

Progetto Chernobyl 
Concordia - San Possidonio

È questa sicuramente la fra-
se che ha contraddistinto 
tutti in questo difficilissimo 
periodo dopo le scosse di 
maggio e i risultati finora 
raggiunti ne sono la testi-
monianza. Anche la nostra 
associazione si è mossa da 
subito, soprattutto nel co-
mune di Concordia dove 
sono molto più numerosi i 
volontari, sia per collabora-
re nell’assistenza ai campi 
spontanei, che all’allesti-
mento del centro estivo, 
che alle varie iniziative della 
Consulta del Volontariato. I 
fondi raccolti sono stati 

destinati ai progetti di propedeutica musicale di tut-
te le scuole dell’Istituo comprensivo di Concordia. 
Nonostante le difficoltà, abbiamo organizzato, anche 
se in tono minore, il raduno delle auto d’epoca che, dal 
tradizionale 2 giugno è stato spostato al 2 settembre; la 
partecipazione è stata superiore alle nostre aspettative 
e tanti sono intervenuti per condividere con noi questo 
momento di forte disagio e sostenere i nostri progetti. 
Il ricavato del raduno, così come quello dei bigliet-
ti natalizi che andremo presto ad offrire nelle scuo-
le, saranno destinati ai progetti di qualificazione 
dell’Istituto Comprensivo, per sostenere la qualità 
finora espressa dalle nostre scuole.
È in via di completamento anche il progetto di intercul-
tura “Educazione alla cittadinanza” sulle festività civili e 
religiose delle principali comunità del nostro territorio. Il 
fascicolo finale, che doveva essere consegnato alla fine 
di maggio agli alunni che con le loro ricerche lo avevano 
redatto, verrà completato in questa ultima parte dell’an-
no e distribuito all’inizio del 2013. Per questa occasione 
è prevista un’attività interculturale per favorire la comu-
nicazione tra gli alunni italiani e gli alunni stranieri, e 
promuovere una maggiore conoscenza e comprensione 
delle diverse identità culturali. L’attenzione della no-
stra associazione si è molto spostata sul nostro ter-
ritorio colpito dal sisma, ma rimane per noi fonda-
mentale ancora il rapporto con la Bielorussia, dove 
anche nell’estate appena passata abbiamo finanzia-
to il soggiorno terapeutico per 12 bambini; la verifica 
sia degli educatori locali che del coordinatore italiano 
è sempre molto confortante. Questo rimane il proget-
to pilota della nostra associazione, perchè il sostegno a 
distanza rappresenta il modo più efficace di aiuto alle 
popolazioni colpite da disastri ambientali.

IL TERREMOTO NON CI hA FERMATO...
Cari soci e cari concordiesi,
dopo questa lunga pausa nelle comunicazioni, 

causata dalle terribili vicende del maggio scorso, siamo tornati su 
queste pagine per dirvi che nonostante il nostro silenzio la sezione è 
sempre stata attiva e i suoi volontari hanno partecipato alle riunioni 
e alle attività organizzate nell’ambito della Consulta del Volontaria-
to. Singolarmente, invece, nel giugno scorso, è stata organizzata una 
festa con merenda per i bimbi di Concordia di tutte le età, presso 
l’azienda agricola del sig. Vittorio Ziosi, grazie anche alla partecipa-
zione di un gruppo di maghi, in parte provenienti dal Veneto e in 
parte da Bolzano. Nonostante i delicati momenti abbiamo fatto del 
nostro meglio per pubblicizzare la cosa, perché ci sembrava una bel-
la occasione di divertimento per i nostri bambini. Cogliamo quindi 
l’occasione per ringraziare la famiglia Ziosi che ci ha ospitato e tutti i 
volontari, tra cui la famiglia Cobellini che ci hanno aiutato nell’orga-
nizzazione della festa, i maghi che si sono adoperati per farci passare 
un pomeriggio in allegria, il sig. Franco Famulariche che ci ha fatto 
divertire coi suoi giochi di abilità costruiti artigianalmente e il sig. 
Andrea Cesarini che ci ha gentilmente regalato tanti colori e altri ar-
ticoli di cancelleria per il gioco dei nostri piccoli. In occasione delle 
prossime feste vogliamo augurare a tutti i soci e a tutti i concordiesi 
un lieto e sereno Natale e un felice anno 2013.

Pierino Maini e Luciano Battaglia
(presidente e segretario AIDO Concordia)

Anche l’AUSER di Concordia ha subito pesantemente le conseguenze 
del sisma che ci ha colpito il 20 e 29 maggio e l’attività è stata sospesa 
per un periodo di circa tre mesi essendo la nostra sede posta in via 
Mazzini 22 e tutt’ora in zona rossa. Il locale non ha subito danni, ma la 
struttura rimane inaccessibile a causa di edifici adiacenti inagibili che 
impediscono l’accesso alla sede.
Dopo il sisma abbiamo fornito alle associazioni AUSER di Mirandola 
e Nonantola i due automezzi in dotazione per consentirne il miglior 
utilizzo possibile; i veicoli, fortunatamente, non hanno subito danni 
essendo parcheggiati in piazza Roma in un’area priva di pericoli. Dal 
5 settembre l’AUSER di Mirandola ci ha reso l’automezzo e abbiamo 
ripreso, seppur a ritmi ridotti, la nostra attività di trasporto sociale; 
prossimamente rientreremo in possesso anche del secondo auto-
mezzo e potremo così effettuare un maggior numero di interventi. 
Cogliamo l’occasione per lanciare un appello a tutti coloro che si sen-
tono di fare qualcosa per la nostra associazione, in particolar modo 
rendendosi disponibili a svolgere servizio di autisti per il trasporto 
di persone che hanno esigenze di visite mediche presso ospedali e 
ambulatori o per il trasporto pasti alla Scuole d’infanzia e primaria di 
Concordia. Nonostante i disagi siamo riusciti ad organizzare anche il 
tradizionale corso di ginnastica dolce per adulti, che inizialmente si 
è svolto nei locali del Pd e successivamente presso la tensostruttura 
del centro sportivo; complessivamente sono 29 gli iscritti al corso di 
ginnastica divisi in due turni per lezione. Inoltre prosegue l’organiz-
zazione periodica delle gite turistiche rivolte a tutti i nostri soci. Tutte 
le altre attività che hanno sempre caratterizzato l’AUSER di Concordia 
sono momentaneamente sospese; tuttavia siamo sempre in attività, 
e abbiamo partecipato con entusiasmo, assieme ad altre 13 associa-
izoni, alla festa del volontariato che si è svolta il 3, 4 e 5 agosto in 
località Dugale-Ronchi per un obiettivo solidale e siamo soddisfat-
ti dell’importante risultato ottenuto. Provvisoriamente la nostra 
sede si trova in via Donizetti in un camper donatoci dall’Auser 
regionale della Lombardia e tutti i cittadini ci possono contatta-
re al recapito telefonico 340 1392092. L’ufficio è aperto al pubblico 
per prenotare i servizi di trasporto sociale o richiedere altri servizi nei 
giorni di lunedì, mercoledì e venerdì dalle 10 alle 12.

Il Coordinatore AUSER Concordia
Giovanni Lui

VOLONTARIATO

DOPO IL TERREMOTO

Biglietto natalizio Progetto Chernobyl

A.I.D.O.
ASSOCIAZIONE ITALIANA PER LA DONAZIONE DI 
ORGANI, TESSUTI E CELLULE



comunità, abbiamo festeggiato 
questo importante complean-
no, che non vuole essere solo 
una festa per ricordare il pas-
sato, ma anzi vuole rappresen-
tare una speranza per il futuro 
soprattutto avendolo celebrato 
con l’inaugurazione della sede 
provvisoria che abbiamo co-
struito nel Parco “Diazzi” grazie 
all’aiuto concreto e alla solida-
rietà di quanti, e sono stati tanti, 
che hanno creduto in noi e nella 
nostra associazione. In occasio-
ne della festa abbiamo avuto il 
piacere e l’onore di avere ospiti 
alcuni amici venuti anche da 
lontano: le delegazioni comu-
nali AVIS da Manfredonia, Brem-
billa, San Possidonio, Cavezzo, 
San Prospero, Medolla, Annone 
Veneto, Regionale Emilia Roma-
gna, Regionale Puglia, Provin-
ciale Modena e Venezia, oltre 
alla nostra gemellata Concordia 
Sagittaria. Ma anche AMURT 
Italia da Casalmaggiore, P.A. am-
bulanze Casalasca e tanti altri. 
Dopo la S. Messa e la sfilata con 
la Filarmonica “Diazzi” abbiamo 
inaugurato la nuova struttura 
alla presenza delle autorità e ai 
rappresentanti di tutte le dele-
gazioni intervenute. 
Dopo il pranzo al parco e il con-
certo del Gruppo bandistico di 
San Lazzaro di Savena abbiamo 
iniziato a salutare i nostri ami-
ci, e questa giornata rimarrà 
nei nostri cuori per tantissimo 
tempo perché ci ha insegnato 
e confermato che non siamo 
soli, nemmeno se abbiamo do-
vuto organizzare la festa dietro 
al cimitero tristemente crollato 
e nemmeno se le lacrime sono 
state, forse, pari ai sorrisi e agli 
abbracci che abbiamo ricevuto 
e distribuito.
Grazie, grazie di cuore a tutti 
voi!!!

AVIS Concordia

VOLONTARIATO
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“C’era una volta un piccolo grup-
po di uomini che decisero di unire 
una loro idea, una loro speranza 
ed una loro intuizione e crearono 
la sezione AVIS di Concordia sulla 
Secchia.
Il 27 Settembre del 1957 12 dona-
tori e 3 medici iniziarono ad orga-
nizzare un primo centro di raccol-
ta e poco a poco buona parte del 
paese comprese la grande impor-
tanza e l’alta finalità sociale del 
dono del sangue e fu un continuo 
crescere”.
Questi pionieri ci hanno inse-
gnato a realizzare un sogno 
per trasformarlo in una realtà 
presente e radicata sul nostro 
territorio; oggi la nostra sezione 
conta circa 600 donatori e nel 
corso del 2011 abbiamo inviato 
al Centro trasfusionale di Mode-
na 1.200 sacche. 
Il 27 Settembre abbiamo com-
piuto 55 anni, che possono 
sembrare tanti, e lo sono se 
pensiamo a quanta strada ab-
biamo percorso, ma possono 
anche sembrare un’inezia se 
riflettiamo su quanto possiamo 
e dobbiamo ancora fare. So-
prattutto se il nostro pensiero 
va agli avvenimenti che negli 
ultimi mesi hanno modificato il 
territorio, le abitudini e le prio-
rità di tanti di noi, al bisogno di 
aggregazione che ci ha aiutato 
a sopportare notti insonni, alla 
necessità di restare uniti per 
cercare una soluzione alla casa 
inagibile o al lavoro sospeso in 
un limbo.
Per non parlare del sangue, an-
che se per fortuna non ha avuto 
picchi di richieste, ma tutti noi 
eravamo pronti a San Possido-
nio che ci ha spalancato le porte 
e che ringraziamo di cuore, dato 
che la nostra sede è in “zona ros-
sa” e pertanto non fruibile.
Per andare avanti, e per dare 
un segno positivo alla nostra 

Il 3, 4 e 5 Agosto l’Avis si è impegnata in una festa storica per 
Concordia: riunendo 14 associazioni abbiamo inventato tre se-
rate che hanno dato vita ad una kermesse fantastica.
Tutto è iniziato quando ci siamo chiesti cosa potevamo fare per 
risollevare il morale dei Concordiesi e una festa ci è sembrata 
l’idea vincente. Grazie al Pd abbiamo trovato la cucina, grazie 
ai tanti volontari abbiamo trovato il palco e la pista da ballo, il 
bar e la caffetteria, abbiamo inventato la lotteria. Ognuno ha 
fatto qualcosa ed abbiamo avuto 3 splendide serate: venerdì 
3 Agosto ha suonato la Filarmonica “Diazzi” di Concordia, sa-
bato 4 il mitico Maurizio Solieri con Mimmo Camporeale e le 
Custodie Cautelari, la sera di domenica 5 è stata dedicata al 
liscio, mentre al pomeriggio si è tenuta una conferenza alla 
presenza del Sindaco, del parroco Don Franco Tonini, dell’as-
sessore provinciale alla Protezione Civile Stefano Vaccari, del 
consigliere nazionale AVIS Antonio Ragazzi e del Dott. Renzo 
Belli responsabile del "Campo Paradiso" di San Giovanni. Ha 
moderato l’incontro Massimo Michelini della coop. "Alcide De 
Gasperi" di Concordia. Venerdì e sabato, dopo gli spettacoli, 
iniziava la discoteca per intrattenere i giovani e il ristorante ha 
servito oltre 700 pasti, mentre il bar ha preparato cocktails. In 
occasione della festa, sempre per raccogliere fondi, sono state 
messe in vendita le magliette realizzate dall’associazione Con-
cordiaTerremoto.it. 
La presenza di Concordiesi e non è stata massiccia, non ci 
aspettavamo un afflusso così importante, e la soddisfazione è 
stata davvero tanta, perché ci ha dato ragione nel fatto che tut-
ti noi abbiamo bisogno di distrarci, di accantonare almeno per 
un attimo i brutti ricordi per trascorrere qualche ora in compa-
gnia ed in relax.
L’utile della festa sarà interamente devoluto alle scuole di 
Concordia (Scuola d’Infanzia “E. Muratori”, Scuola d’Infan-
zia “Il Girasole”, Scuola primaria “R.Gasparini”) a sostegno 
dei progetti di musica.
Il terremoto che ci ha colpiti in quei maledetti 20 e 29 Maggio 
ha cancellato il nostro paese, non abbiamo più il Municipio, le 
scuole, le chiese, i nostri bellissimi portici ed i negozi del cen-
tro, non c’è più il CUP con gli ambulatori medici, viviamo e la-
voriamo in container o in casette di legno, abbiamo dormito in 
macchina e in tenda, nessuno può toglierci l’ansia che abbia-
mo dentro, ma nessuno può toglierci la voglia di ricominciare 
come niente può arrestare il nostro desiderio di continuare a 
donare, sangue o solidarietà, perché noi in fondo siamo fatti 
così e adesso… ricominciamo da qui !!!!!
Un grazie di cuore alle associazioni e a tutti coloro che hanno 
condiviso la festa: filarmonica “Diazzi”, Anspi Splendor, Pd cir-
colo di Concordia, I fiol d’la schifosa, Circolo culturale vallalte-
se, Comitato genitori scuola primaria “Gasparini”, Sfilza Blues, 
Cooperativa culturale “De Gasperi”, Auser, Progetto Chernobyl, 
Croce Blu, Polisportiva concordiese, Siamo solo noi e Avis Con-
cordia, Riccardo Affolter, La famiglia Di Fiore e tutti i volontari 
che ci hanno dato una preziosissima mano. Alla prossima oc-
casione !!!

AVIS Concordia

RICOMINCIAMO DA QUI C’ERA UNA VOLTA… 55 ANNI FA, 
C’ERA UNA VOLTA… LA NOSTRA SEDE 
C’E’ ORA... LA NUOVA SEDE PROVVISORIA



COMUNICAZIONI DEI GRUPPI CONSILIARI

Dopo le passate stangate che hanno raschiato il 
fondo delle tasche dei concordiesi ora il gover-
no nazionale,tramite il decreto “salva Italia” chie-
de ai cittadini di sborsare altri euro, soprattutto 
tramite l’IMU, che del resto non resteranno sul 
nostro territorio, ma in gran parte verranno di-
rottati presso la tesoreria centrale di Roma: bel 
federalismo questo, bell’aiuto al nostro Comune 
costretto a preoccuparsi più dei problemi nazio-
nali che dei propri!! Nessuna azione di concreta 
rimostranza da parte della nostra Amministrazio-
ne nei confronti delle Istituzioni, ma una accet-
tazione al limite della rassegnazione oppure una 
piena condivisione! 
In un consiglio comunale antecedente il terremo-
to, è stato approvato il Progetto di sfruttamento 
e recupero a Fossa di tutte le aree rimaste da sca-
vare nel territorio “Oasi Val di Sole”, compreso tra 
l’attuale zona umida e la strada comunale Val di 
Sole.
Ciò renderà possibile, nel prossimo decennio, 
ultimare lo sfruttamento da parte della vicina 
fornace “La Vela”, delle suddette aree (che cederà 
gratuitamente al Comune al termine dello sfrut-
tamento!) così si completerà la realizzazione di 
quella che diventerà una delle più grandi aree 
umide del nostro paese (140 ettari)!!
Secondo l’Amministrazione comunale, l’inter-
vento si propone di ripristinare in questi luoghi 
le condizioni tipiche delle zone vallive esistenti 
nella Bassa Pianura Modenese prima dell’opera 
di bonifica idraulica che ha portato all’attuale 
assetto del territorio, caratterizzato da un pae-
saggio estremamente banalizzato privo di valori 
ecologici e contenuti culturali. Vengono sponta-
nee alcune considerazioni: a nostra zona non è 
già sufficientemente umida?
I risultati dei lavori di bonifica degli anni passa-
ti che hanno portato nuovo territorio all’utilizzo 
per fini alimentari e la sconfitta della malaria 
sono da considerarsi così deludenti? (il territorio 
coltivabile Italiano sta diventando insufficiente 
per sfamare la popolazione che su esso si trova).
È olpa della bonifica oppure dell’inquinamento e 
di scelte politiche discutibili, lo spopolamento e 
quindi il degrado di certe aree del territorio?
Nel momento in cui il nostro Comune si troverà 
proprietario di tutta quest’area, dove reperirà le 
significative risorse economiche onde far fronte 
in modo adeguato al suo mantenimento per un 
suo corretto utilizzo, non potendo più fare affida-
mento a quelle della fornace ?
Il problema Sicurezza è più che mai attuale nel 
nostro Comune. Preoccupante escalation di furti. 
Non è solo un problema di organici ridotti, ma di 
una legislazione troppo permissiva ed una giu-
stizia lenta e poco incisiva. L paura genera paura. 
Pensiamo che si debbano rivedere e modificare 
radicalmente le politiche per la sicurezza e che 
si debba uscire dalla logica che va sempre tutto 
bene”.
Buon Natale e un sereno 2013.

Ing. Claudio Luppi
Il Capogruppo

PAROLA D’ORDINE: 
TASSE, TASSE E 
ANCORA TASSE

TERREMOTATI 
E…. TARTASSATIGRAZIE
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Siti web utili:
Il portale tematico della Regione Emilia Romagna www.regione.emilia-romagna.it/terremoto

Il sito del Comune di Concordia www.comune.concordia.mo.it
Il sito tematico del terremoto a Concordia www.concordiaterremoto.it

Profilo facebook del Comune di Concordia Concordia Comune

Concordia è oggi un grande cantiere a cielo 
aperto, dove varie attività vitali e dinamiche si 
intrecciano con le speranze dei cittadini, e dove 
il triste ricordo di una quotidianità  persa lascia 
finalmente lo spazio ai primi timidi, ma con-
creti, passi verso la ripresa. In questo senso è 
significativo vedere come i tanti tasselli di que-
sto puzzle si stiano pian piano sistemando. Con 
l’inizio del 2013 infatti verranno pronti i moduli 
abitativi per 96 famiglie, inizieranno i lavori per 
il nuovo Municipio, uscirà il bando per la nuova 
palestra, ed il parco fiera, attualmente in corso 
di urbanizzazione GRAZIE ai 381mila € regio-
nali, vedrà l’arrivo di 35 attività commerciali. 
Altri traguardi verso la normalità già raggiunti 
sono inoltre la riapertura del Vecchio Mulino 
nei locali al primo e secondo piano sopra la 
biblioteca ancora inagibile  (dove ha trovato 
ospitalità la scuola di musica), la sistemazione 
di quasi tutti gli stabili gestiti da ACER (con la 
sola eccezione della palazzina di via Mascagni 
che richiede interventi importanti e la parte re-
sidenziale adiacente al vecchio Mulino) e la pro-
gressiva riduzione della zona rossa, che lenta-
mente si ripopola di commercianti. A loro credo 
vada riconosciuto un merito speciale, perché è 
anche GRAZIE a questa intraprendenza se pos-
siamo pensare che un giorno torneremo a riap-
propriarci del nostro centro storico. GRAZIE!
E a proposito di ringraziamenti, ne vorrei fare 
tre, personali, rapidi ma sentiti. 
GRAZIE a Franco Richeldi, Sindaco di Formigi-
ne, che come regalo di Natale ha consegnato 
al Sindaco Marchini un assegno di 40.000 € per 
l’ampliamento della Scuola Materna di Fossa. 
Formigine è stato il primo Comune ad adottar-
ci, e sempre ci ha fatto sentire la propria costan-
te vicinanza. 
GRAZIE alla Consigliera di opposizione Maria 
Cristina Guaitoli, che dopo 3 anni di attenta e 
stimolante partecipazione alla vita pubblica di 
Concordia, lascia suo malgrado il Consiglio Co-
munale. 
GRAZIE infine alle centinaia di concordiesi che, 
nonostante le oggettive difficoltà che viviamo, 
hanno in ogni caso voluto partecipare alle pri-
marie, festa di democrazia che si sono concluse 
domenica 2 dicembre con la scelta di Pierluigi 
Bersani come forte e riconosciuto candidato 
premier per il centro sinistra. 
Queste persone, questi eventi, pur nella loro 
diversità, sono limpidi esempi di come la politi-
ca possa esser anche partecipazione, interesse, 
onestà, passione e solidarietà, e non solo sino-
nimo di corruzione e malaffare, con tanti saluti 
all’antipolitica ed ai suoi guru informatici. 
GRAZIE
Infine, a conclusione di queste righe e visto 
l’approssimarsi delle festività natalizie, vorrei ri-
volgere a nome mio, del Capogruppo Vanni Ga-
lavotti e a nome di tutti i consiglieri di Concor-
dia Democratica, i più sentiti, calorosi e sinceri 
auguri per un felice Natale ed un Sereno Anno 
Nuovo a tutti voi.
Con la certezza che il 2013 ci ridarà tanto di 
quello che il 2012 ci ha tragicamente tolto, au-
guri, di cuore.

Michele Bosi 
Vice Capo Gruppo Concordia Democratica

Scrivo queste poche righe per esprime-
re il mio e il vostro disappunto su quan-
to sta avvenendo in Italia nei confronti 
della popolazione terremotata. Mentre 
ringrazio l’Amministrazione Comunale 
per quanto fin qui fatto nei confronti 
dei terremotati, chiedo al Sindaco e alla 
Giunta di alzare i toni della protesta per 
avere ciò che ci spetta: i contributi per la 
ricostruzione di case e aziende e le age-
volazioni fiscali per poter tirare avanti e 
ripartire.
La zona del “cratere” è altamente pro-
duttiva e con il sisma è stata messa in gi-
nocchio; i terremotati dell’Aquila hanno 
avuto la sospensione delle tasse per 14 
mesi e la riduzione dei contributi previ-
denziali del 60%, il restante 40% a carico 
dei cittadini che hanno avuto la possibi-
lità di pagare in 10 anni…. Siamo dun-
que tutti uguali o cittadini di serie B ?!?
Ho partecipato alle due manifestazioni 
di protesta di sabato 24 e di venerdì 30 
novembre, per fortuna (almeno nella 
seconda manifestazione) erano presenti 
i Sindaci, le rappresentanze sindacali e 
tanta, tanta gente. L’obiettivo è ottenere 
giustizia e equità fiscale: non chiediamo 
di non pagare le tasse, ma di essere aiu-
tati a farlo. Il sistema escogitato dal sig. 
Monti è un ulteriore succulento regalo 
al sistema bancario, lo Stato incassa tut-
te le tasse dovute entro l’anno e paga 
alle banche gli interessi sul capitale pre-
stato ai terremotati che, comunque, do-
vranno restituire TUTTO QUANTO a par-
tire da dicembre 2013 e in sole 4 rate….
Chiedo al Sindaco di farsi interprete nei 
confronti del Presidente Errani (Com-
missario Straordinario per il terremoto) 
delle legittime richieste dei suoi concit-
tadini, di agevolare le complesse prati-
che edilizie per i rimborsi e le concessio-
ni relative alla ricostruzione, Concordia 
deve poter ripartire, al più presto, senza 
perdere la sua peculiarità storica e la sua 
forza produttiva.

Riccardo Zanini
Il Capogruppo 


